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●学校プールについて 

（参加者）学校のプールは、今、コロナや熱中症の関係もあって、一番肝心な夏休みが使え

ない状態にある。三十何度ですぐ中止になるので、ほぼできない。市の政策として、例えば

１個大きな室内プールを造って、いろんな学校で使うっていうのは、多くの自治体がやって

いる。そういう学校だけじゃなくて、いろんな人が使えるプールがあればいいなと思う。 

（市長）昔は、気温二十度以下はプール入っちゃいけないとか言われていたんですけどね。 

（参加者）そうですよね。各自治体によってそれぞれ事情がある。国の一斉のお達しもある

とは思うが、それぞれの自治体の判断でできないのか。 

（市長）そのためには、監視を PTAの皆さんにお願いするんじゃなくて、市側も人をつけな

くちゃダメだとか、色々あると思いますね。でも、PTA の皆さんも暑い中で立つのは大変

ですよね。 

（参加者）区の役回りとかで、当番があって大変。自分の子どもはサッカーやっていてクラ

ブに行っているのに、プール当番に行かなきゃいけない、というようなことが起きてしまって

いるので、保護者からの不満もある。 

（市長）校庭を使ってサッカーやっている時は、誰かが見ていないんですか。 

（教育部長）学校としてではなく、夏休みの間、クラブ活動としてやっているので、その人た

ちが責任持って、やる・やらないの判断をしてます。 

（市長）じゃあ、これからどんどん学校の先生じゃなくて外部講師にしていくって話があるけ

ども、クラブで水泳の指導者にやってもらうってことはできないんでしょうか。 

（教育部長）水泳部があるところは、それもやってかなきゃいけない方向ではあると思いま

す。ただ水泳は、指導者があまりいないとは思います。 

（参加者）親が自分で連れていく際にプールを解放してもらえれば、行きたい人が行けて、

自分の子どもと遊べて、すごいwin-winの形なんですけど。 

（参加者）自分の子どもが行くなら、自分が監視してもいいっていうね。 

（市長）そうすると難しいのは、自己責任になっちゃうところですね。 

（参加者）そうですね。何かあったときの責任の所在かな。 

（市長）最近、結構厳しいのでね。ちょっと検討させてください。できるって断定できません

けど、ちょっと探ってみます。 

日時 令和 4年 8月 4日（木）午前 10時～ 

場所 安曇野市役所 ３階 理事者側控室 

テーマ 子どもの教育・プール施設や水泳授業について 

参加者 子育てラインネットワークの皆さん ５人 



●あづみ野ランドのプールについて 

（参加者）だいたい１００名を超える皆さんにアンケートに参加していただいた。アンケート参

加者のお住まいの地域は、多くは狐島、少し三郷の方もいる。「プールがなくなるのをどう

思いますか？」と聞いたら、多くの人が反対している。 

（参加者）狐島区では、プールがなくなるというお知らせが回覧板で回ってきた。近所のお

母さんたちと話になったが、すでに検討の余地がない状態になっていた。近所の人たち、子

育て世代はプールが大好き。近くにあるので、夏休みはほぼ毎日プールを使っている。土

日、雨の日の行く場所がない時にもすごく利用させてもらっていて、それがなくなることは

すごくショック。学校のプールも７月くらいで終わってしまう。それ以外にプールで、水泳、

水遊びができる機会がほとんどなくなってしまう中で、市にプール施設が１か所もないのは

どうなんだろうと思っている。 

（参加者）割と一部の人たちで廃止が決められちゃったのかなぁという感じがする。それこ

そ、６市町村でアンケートしても良かった。 

（市長）まず、今までのところでお話します。プール廃止は今年の３月に、市だけではなく、６

市町村による行政組合で決定しました。就任後、私が聞いた限りでは、地域の方を中心と

した検討委員会での結論が、将来的な維持を考えるとプールは廃止してもいいが、お風呂

は残してほしいという話になったということ。この決定を変えるのは、相当ハードルが高い

です。あづみ野ランドのプールは、行政組合で他の市町村からお金をもらって運営してい

るので、簡単に予算を変えることは難しい。むしろ、どこか良い所を考えて、新しい施設を

造った方がやりやすいと思います。今すぐにこうしましょうとは言えませんが、お金のかか

ることなので。これは相当検討しないと、維持費がかかるので。 

（参加者）プールを廃止したあと、安曇野にプールが全く無いという期間を避けていただき

たい。せめて、一つはプールを残していただきたいので。例えば、それまで延命じゃないけ

ど期間延長するとか。 

（市長）いろんな手を考えつつもあるんですけど、例えば市内のプール施設を時間区切っ

て借り上げて開放するとかですね。 

（参加者）新たにプール造るっていうより、現状あるものをうまく地域で使うっていう。 

（市長）そう。造るってなかなかね、ここで言ってすぐ造れるものじゃないんですが。借り上

げの方はちょっと考えますね。皆さんのせっかくのご意見なので、検討させてください。 

（参加者）プールを一つ、なんとか使える場所が、どこかにある状態にしていただきたいで

す。 

 

 


